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“En los últimos años, 
se ha tendido a la especialización 

de los profesionales”

[ MARÍA PÉREZ-ARANDA, VETERINARIA DERMATÓLOGA DE SKINPET ]

En España ejercen la dermatología veterinaria tanto 
Diplomados Europeos en la Especialidad como profe-
sionales con otro tipo de formación como Acreditados 
por AVEPA, cursos de formación de la ESAVS, certifica-

ción por la ISVPS o Doctores. María Pérez-Aranda, especialista 
que ejerce en la puntera clínica Skinpet, añade por otro lado al 
referirse al escenario de la dermatología en nuestro país, que 
los “los problemas dermatológicos constituyen una de las prime-
ras causas de consulta veterinaria, por lo tanto, un gran número 
de casos de dermatología son atendidos por veterinarios genera-
listas en clínicas de primera opinión”.
En dermatología, al igual que en otras especialidades, expone 
la doctora, “se han sucedido numerosos avances, tanto diagnós-
ticos como terapéuticos, que nos han permitido evolucionar en 
un mejor ejercicio de la especialidad y una clara mejora de la cali-
dad de vida de nuestros pacientes”. En los últimos años, además 
de los avances puramente científicos, se ha experimentado, 

El centro veterinario Skinpet está a la van-
guardia de la dermatología veterinaria en 
España, dado que su equipo se dedica en 
exclusiva a la especialidad. De esta forma, 
sus especialistas únicamente atienden en 
la práctica asistencial pacientes con pro-
blemas dermatológicos.
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Una especialidad que avanza a buen ritmo 
En cuanto a avances (tanto diagnósticos como terapéuticos), 
bajo su punto de vista, han sido numerosos los que han lle-
gado en los últimos años. “Puedo destacar entre otros las al-
ternativas terapéuticas a los antibióticos clásicos para evitar la 
aparición de resistencias, la mejora de las inmunoterapias alér-
geno-específicas, y la aparición de nuevas moléculas para el tra-
tamiento del prurito en la especie canina”, expone. Aunque, a 
su modo de ver, es evidente que la investigación en medicina 
veterinaria no sigue el mismo ritmo que en medicina humana, 
“cada vez se realizan más avances que permiten que ejerzamos 
nuestra profesión al más alto nivel”. 
Por otro lado, María Pérez-Aranda manifiesta el que, desde su 
criterio, es el futuro de la dermatología veterinaria en nues-
tro país. Reflexiona en este sentido con que, “aunque es una 
especialidad que en ocasiones no es considerada importante o 
prioritaria, existe una demanda creciente de profesionales espe-
cializados que puedan atajar los casos más complejos, que cada 
vez son más numerosos”. Por tanto, en su opinión, cree que va 
a ser necesario incorporar en todos los equipos una persona 
cualificada en esta área, “que pueda aportar conocimientos y 
que pueda abordar, de manera sinérgica con otras especialida-
des, este tipo de pacientes”. 
Respecto a las principales asignaturas pendientes de la der-
matología en pequeños animales, la especialista tiene claro 
que, al igual que en otros ámbitos, siempre hay cosas que 
mejorar. “Personalmente, creo que una de esas asignaturas pen-
dientes es la de la optimización del uso de los antibióticos. Aun-
que afortunadamente nuestro colectivo es más consciente de la 
importancia del buen uso de estos fármacos, aún se prescriben en 
muchas ocasiones de manera injustificada, pudiendo dar lugar a 
graves complicaciones de multirresistencias y cada vez a edades 
más tempranas”. 
Para concluir, la experta agra-
dece a sus compañeros de 
Skinpet “la oportunidad de 
formar parte de este maravi-
lloso equipo y a los veterina-
rios que confían en nosotros la 
salud de sus pacientes”.  Entre 
todos, remacha, “seguiremos 
trabajando día a día para ofre-
cer lo mejor de nosotros”.  

en su opinión, “un cambio de perspectiva social con respecto al 
ejercicio de la veterinaria clínica, tendente a la especialización de 
los profesionales, ya que existe una clara demanda por parte de 
los propietarios de un servicio especializado y de calidad”. Para 
Pérez-Aranda, “este es el cambio más significativo”. 
La especialista forma parte del centro veterinario Skinpet de 
Madrid, que está a la vanguardia de la dermatología veteri-
naria en España y es una clínica altamente especializada. Y 
es que, tal y como explica, “nos dedicamos en exclusiva a la 
dermatología veterinaria, por lo que únicamente atendemos 
pacientes con problemas dermatológicos”. “Los veterinarios 
que formamos el equipo, con César Yotti a la cabeza, nos he-
mos formado de manera específica y en profundidad en esta 
especialidad. Esto nos permite disponer de los últimos avances 
diagnósticos y terapéuticos, que hace que nos sea posible una 
resolución y manejo satisfactorio de la gran mayoría de nues-
tros pacientes”, afirma. 
Por otro lado, prosigue Pérez-Aranda, “numerosos compañe-
ros veterinarios confían en nuestro criterio y nos derivan pacien-
tes para su valoración, alcanzando una sinergia profesional 
que garantiza la mejor atención posible. 

La necesidad de adoptar un enfoque One Health 
En cuanto a las enfermedades más prevalentes en las consul-
tas del centro, la especialista hace hincapié en que atienden 
todo tipo de problemas dermatológicos, “pero, sin duda, las pa-
tologías más prevalentes tanto en perros como en gatos son las 
de origen alérgico (dermatitis atópica canina y síndrome atópico 
felino)”. En ocasiones, “son casos muy complejos que requieren 
de la intervención de un especialista para su diagnóstico, trata-
miento y control”, especifica. Y, “desgraciadamente”, en muchas 
ocasiones a consecuencia de estos problemas alérgicos no 
controlados, “atendemos numerosos casos de infecciones cutá-
neas y otitis por bacterias multirresistentes, que constituyen un 
riesgo de salud pública y que son todo un desafío diagnóstico y 
terapéutico”, subraya. 
Con lo cual no solo son enfermedades que tienen relación con 
la medicina humana. A juicio de la dermatóloga, “la perspecti-
va One Health es fundamental en nuestro ejercicio profesional”. 
Según comenta, “existen numerosas patologías de carácter in-
feccioso con claro potencial zoonótico y que pueden suponer, en 
algunos casos concretos, un riesgo significativo tanto para la sa-
lud de la mascota como para la de sus propietarios”. Por lo tanto, 
incide, “es nuestro deber como veterinarios el controlar y advertir 
de estas situaciones”. 
Del mismo modo, considera, “sin ninguna duda” que los pro-
pietarios de las mascotas están ahora mucho más implicados 
a la hora de vigilar la salud de sus animales. En palabras de 
Pérez-Aranda, “el concepto de tenencia de mascota ha evolu-
cionado y cambiado a lo largo de los años, considerándose en la 
actualidad como un miembro más de la familia”. Esto, unido a 
que en medicina humana las especialidades están más que es-
tablecidas, “hace que se mire con el mismo prisma hacia nuestros 
animales de compañía, demandando servicios especializados y 
de calidad”, apunta. 

“Los problemas dermatológicos 
constituyen una de las primeras 
causas de consulta veterinaria, 

por lo tanto, un gran número de casos de 
dermatología son atendidos 
por veterinarios generalistas 

en clínicas de primera opinión”


